

X Jornadas Mujeres Inmigrantes. Violencia hacia menores: trata y matrimonios forzados

La **trata de seres humanos** supone una lacra social de cada vez mayores dimensiones a nivel internacional. Según la ONU, más de **12 millones de personas** en todo el mundo son víctimas de la trata. Se enfrentan a atrocidades como la explotación sexual, la mendicidad, los matrimonios forzados y el comercio de órganos. Es también una de las más graves violaciones de los derechos humanos, reduciendo a la persona a simple mercancía. Toda persona reducida a esta condición está expuesta a un trato vejatorio e incluso violento, sufriendo daños psicológicos, vulnerabilidad, exclusión social y frecuentemente daños físicos.

Casi un tercio del total de las víctimas de trata de personas a nivel mundial son **niñas y niños**, según el último informe publicado en diciembre de 2016 por la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC). Las mujeres y niñas suponen el **71% de las víctimas** identificadas en todo el mundo.

En España los/as menores víctimas de trata son utilizados con fines de explotación sexual, mendicidad y matrimonios forzados, aunque en este último caso aún hay pocos datos.

La explotación sexual en menores resulta cada vez, y de manera alarmante, un fenómeno más frecuente y que supone una práctica *“escondida, difícil de detectar”*. *“Se está esclavizando a estas personas y hay que hacer que la sociedad vea que las mujeres son víctimas invisibles o transparentes”*: José Nieto, Jefe del Servicio de Inteligencia y Análisis de Riesgos de la Comisaría General de Extranjería y Fronteras (UCRIF) de la Policía Nacional.

A través de estas jornadas queremos reflexionar sobre la situación actual de esta problemática, facilitando una mayor visibilización del problema y de la victimización que sufren los/as menores sometidos/as a trata, explotación y abuso.

«La víctima ha de ser protegida sobre todo y ante todo»: Beatriz Sánchez, Adjunta de la Unidad de Extranjería de la FGE.

Dada la magnitud del problema, es necesaria la implicación de profesionales de los ámbitos social, de la salud, judicial, fuerzas y cuerpos de seguridad del Estado, ONGs..., y por supuesto, la concienciación de la sociedad en general.

Por ello, desde el **Centro de Día para Mujeres Inmigrantes de FFM Isadora Duncan**

organizamos las «X Jornadas Mujeres Inmigrantes. Violencia hacia menores: trata y matrimonios forzosos», financiadas por la Dirección General de Migración y el Fondo de Asilo, Migración e Integración y con la colaboración de la Universidad de León, el Musac y todas las personas que participarán desinteresadamente aportando sus ponencias o presentándolas.

Se celebrarán los días **24 y 25 de Octubre de 2017 en el Musac de León**. También podrás seguir las jornadas a través de streaming desde esta misma página web. Quienes asistan presencialmente a las jornadas recibirán un certificado de asistencia firmado y sellado por la FFM Isadora Duncan y la Universidad de León. El seguimiento de las jornadas a través de streaming no da derecho a la entrega del certificado de asistencia.

Puedes inscribirte a las jornadas a través de este formulario o llamando al teléfono **987 261 449**.

[Descargar programa de las jornadas](#)

Secciones: [FFM Isadora Duncan](#)